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En Quinta de Tilcoco, a las L9:40 horas, del día Martes 26 de Agosto de 2014, en el
Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal, se da início a la reunión ordinaria del Concejo
Municipaf de Quinta de Tilcoco, bajo la Presidencía del Sr. Alcalde Don Nelson Barrios Orosteguiy
contando con la presencia de las Sras. Concejalas Sra. Zadda Salazar Vejar, Sra. Mónica Matus
Rívas y Sra. Oriana Maturana Gálvez y y los Sres. Concejales, Sr. Helí Carrasco Ureta, Sr. Luís
Gálvez Castillo y Sr. Sergio Cuadra Smirnow.

Actúa como Secretaria de Actas la Secretaria Municípal (S), Doña Nelsa Rosana Moscoso
Zúñiga.

"OFERTA PROGRAMÁTICA INSTITUCIONAL".

El Sr. Director Regional de JUNAEB, señala que en conjunto se puede lograr que los beneficios de
la ínstitución lleguen a quien corresponde, gue principalmente a los niños y niñas más

vulnerables y también de clase media, a quien hoy están beneficiando con algunos programas.

lndia que es muy importante para JUNAEB poder contribuir en los procesos de enseñanza -
aprendizaje - educación, para que el día de mañana los niños tengan otra calldad de vida.

Hacen entrega al Concejo Municipal de un tríptico con información de fos Beneficios y

Programas Estudiantiles que entrega la JUNAEB.

El Director Sr. lván Acevedo detalla cada una de las becas que informa el tríptico.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, plantea que en la Educación de Adultos hay una niña que fue

mamá hace poco y tiene una pésima situación económica, consulta si ella podría optar a un

benefício. El Sr. Director de JUNAEB Ie indica que no, que son para enseñanza media regular,

pero indica que se le envíen los antecedenteq junto a un informe socíoeconómico, para

estudiarlo y ver si se puede otorgar algún beneficio.

La Sra. Concejal Oriana Maturana, consulta si a los niños que presentan problemas a la columna

le hacen una receta para que se tomen |os exámenes. El Sr. Director le indica que en ese caso se

debe realizar la pesquisa en el colegio, la kinesióloga verifica si el alumno tiene algún problema y

luego se manda al traumatólogo, quien lo deriva hacer una radiografía y están se hacen gratis, la

paga la JUNAEB, luego si el niño necesita algún tratamiento se le pueden entregar plantillas o

corsé o cirugía de columna menor.

Ef 5r. Director de JUNAEB, señala que hoy día trabajan con FONASA e fsapres.

El Sr. Director de JUNAEB, menciona que está la posibilidad de que puedan postular a un

proyecto de "Escuelas Saludables", que es un convenio que se debería suscribir entre JUNAEB y

Municipio, para poder beneficiar a un establecimiento educacional básico con activídades

recreativas, deportivas que apunten al tema de la salud y a la sana convivencia. Es un proyecto



SECRETARIA MUNICIPAL
CONCEJO MUNICIPAL

de $1.500.000.- por año. Deja abierta la posibílidad de postular. lndica que enviaran los términos
de referencia y la resolución para que puedan presentar la iniciativa.

lndica que la TNE es gratis para todos, funcionará los 12 meses del año, las24 horas del día, para

revalídarla se deben acercar a Estado 593 Bancagua y aún no entra en funcionamiento la

gratuidad todo elaño.

El Sr. Director de JU§AEB, señala que se beneficiará con un set de útiles escolares a los alumnos

de las Escuelas Especiales.

lndica que este año se entregaron 3775 computadores en la Región y a los que apelaron se

entregaron 70.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta como se define la entrega de los computadores. Se le

indíca que hoy se solicitan las notas de 5to y 6to básico, donde el promedio de ambos cursos

debe ser sobre el 5.85, debe tener la F.P.S. de LL.734 puntos, ese es el corte y este puntaje debe

estar aplicado hasta septiembre. Solicita que los colegios modifiquen su reglamento interno de

evaluación que tengan dos decimales para que los niños puedan postular al programa.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, manífiesta que se entregan PC a alumnos cuyas familias tienen

buena situación económica. El Sr. Director señala que es un problema de sistema, que se da a

nivel país y que la F.P.S. tiene muchas falencias.

El Sr. Alcalde señala que ha bajado un poco el que familias con buena situacíón económíca se

beneficien con estos programas en comparación a lo que pasaba hace unos años atrás, ya que

hoy la F.P.S. se cruza con información de S.l.l.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, consulta si es posible que la información de los niños que

postulan sea conocida por los Directores de los Colegios, ya que son ellos los que mejor conocen

a sus alumnos.

El Sr. Alcalde sugiere que como JUNAEB conoce los listados antes de ser publicados, que se tome

una muestra aleatoria de un par de casos y corroborarlos con algunos directores de algunas

comunas. Señala que lamentablemente no depende del Municipio el tema de la F.P.S., ya que

ésta igual tiene errores y debílidades.

Expone el Sr. Rodrigo Olea Encargado Regional del Prosrama de Alimentación Escolar PAE.

lndica que se ha realizado un trabajo súper fuerte en cuanto a la focalización, ya que este año se

tuvieron varios problemas, producto de ello niños perdieron sus beneficios porque los

profesores encargados del PAE, no tenían la focalización real de los alumnos.

JUNAEB entrega el beneficio PAE de acuerdo a: SINAE, F.P.S. desde 0 a 8.500 puntos. Señala que

si el alumno cumple con los requisitos y no ha sido beneficiado debe postular con el Informe

socioeconómico.

Señala que se debe empoderar a los encargados PAE de los colegios, en cuanto a la focalización

y fiscalización del PAE en los comedores ya que si bien hay muchos niños que solicitan este

beneficio no hay un buen uso de é1.
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Indica que se deberá entregar el PAE hasta el tercer quintil de ingreso, el puntaje es alrededor de
13.400 puntos donde se benefician casi el LOO% de los alumnos de los colegios municípales y
pa rtículares subvencionados.

El Director de JUNAEB, señata que si los alumnos no quieren ír a comer, existe un mecanismo que
se llama "Carta de Renuncia Voluntaria", que es la forma para rebajar raciones. Esto es solo
para renunciar al PAE y no a otros beneficios.

El Sr. Rodrígo Olea hace mención al Oficio N" 1262, por medio dela cual la Seremi de Salud está
solícitando que los desayunos se entreguen a primera hora, antes del inicio de la jornada de
clases.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta quien supervisa que se incorpore a la dieta todos los
alímentos que envía la JUNAEB. El Sr. Director le responde que la JUNAEB y que los Encargados
PAE deben cumplír esta función y tiene la facultad de rechazar alimentos y cambiar minutas.
Señala que es importante que estos Encargados sean comprometidos, que físcalicen y tenga
control.

La Sra. Concejal Oriana Maturana, consulta si la Encargada PAE solo puede ser una profesora y si

esas horas están dentro de su labor de trabajo o hay algo adiciona. Se le responde que no, que
puede ser un Asistente de la Educación y que está dentro del horario de trabajo.

El Sr. Alcalde plantea sí le les puede asignar más responsabílídad de la empresa concesionaria en
cuanto a resguardar sus ímplementos, tales como, el cilindro de gas, agrega que a pesar de
generar las condicíones de resguardo igual los roban. El Sr. Rodrigo Olea, señala que de acuerdo
de las Bases de Licitación el Sostenedor debe tener la caseta disponible, debe habilitar caseta y
redes, para que la empresa concesionaria instale el gas, el resguardo y la seguridad le
corresponde a la empresa.

El 5r. Rodrigo Olea indica que la cocina, el baño, el camarín de uso exclusivo de la manipuladora
Ie corresponde a la empresa concesionaria arreglar, pintar, etc.

El Sr. Director de JUNAEB señala que para las actividades extraescolar se envié la solicitud con L0

días de anticipación, para enviarle las colaciones frías, solo para la enseñanza básica.

El Sr. Director de JUNAEB, invíta a participar de un convenío con el C.D. O'Higgins de Rancagua

donde llevan a 40 niños y 4 adultos de la comuna a ver un partido, JUNAEB coloca las

colaciones frías, O'Higgins se coloca las entradas al estadio y el Municiplo debe poner el traslado;
mandaran información con las fechas.

2.- CORRESPONDE.NCIA:

a).- Acta N' 62 para revisión y análisis.

b).- Invitación emitida por la SEREMI de Vivienda y Urbanismo, SERVIU y Alcalde, para

Ceremonia de Entrega de Subsidios de Mejoramiento de Vivíenda, a realizarse el día Miércoles

27 de Agosto a las L6:00 horas.
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c).- lnvitación emitida por el Comité de Adelanto Santa Rosa, para la Ceremonia de Festividad de
Santa Rosa, a realizarse el 30 de Agosto a las 09:00 horas.

d).- Invítación Emítida por la Comunídad Escolar Escuela Jaime Feldman Míller, para el Encuentro

Cultural Folclórico, a realizarse el día Sábado 06 de Septiembre a las 19:00 horas en el Gimnasio

del Establecimiento Educacional.

3.. ADQUISICIóN TERRENO UBICADO EN I.A LOCALIDAD DE tA UÑA, SECTOR LA PRIMAVERA,

DE PROPIEDAD DE LO§ HTREDEROS SUCESÉH URZÚA PEARRO.

El Sr. Alcalde indica que la semana pasada se dejó para análísis la propuesta para comprar el

terreno para la P.E.A.S. El comprar este terreno sería un recurso estratégíco para el Municipio
para futuros Proyectos y se solucionaría en forma paralela eltema de la Planta Elevadora. lndíca

que es una buena inversión para el Municipio, el valor del terreno es bueno, no es caro y
también quedará factibilizado con alcantarillado en un corto plazo y que para poder echar a

andar el alcantarillado en la Viña, se necesita contar con dos P.E.A.S.

El 5r. Concejal Heli Carrasco, consulta si la factibilidad esta de que este terreno se pueda ocupar

con fines habitacionales. Se le indica que no, pero que el alcantarillado factibiliza el terreno y lo

otro es que los terrenos de La Viña están catalogados como terrenos de categoría de suelo de 3
y 4 por lo que no es difícil conseguir su aprobación.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta si el reembolso que debe hacer ESSBIO se hará pronto. El

5r. Alcalde menciona que los vendedores deberán esperar hasta que se cancele y los dineros

debieran llegar antes de fin de año.

La Sra. Concejal Mónica Matu§, consulta de cuánta plata se está hablando. Se le indica que son

4,3 hectáreas evaluadas en 35 millones de pesos por hectárea.

El Sr. Alcalde mencíona que el terreno no es exclusivo para el sector La Viña, que podrán tener

alguna prioridad en elterreno, pero no exclusivo, si este es destinado a proyecto habitacional.

El Sr. Concejal Sergio Cuadra, plantea que la gente del sector La Viña, no está conforme con que

construyan el iardín lnfantil en la Villa Elcira Pizarro, ya que había 5 personas presentes en la

reunión y una de las niñas que firmó ahora no está de acuerdo.

El Sr. Alcalde aclara el tema del Jardín lnfantil que se instalaría en el Comité Habitacional Luis

Alessandrini, quienes habían destinado su área de equipamiento con este fin y

lamentablemente no cuentan con la superficie solicitada por la JUNJI. Agrega que las platas

para elJardín están y que debieron rápidamente tomar la decisión de donde construirlo, por eso

se citó a reunión y se consultó casa por casa y se explicó a familia por familia lo que se haría y su

opinión, sobre construir el Jardín en la Villa Elcira Pizarro, donde fírmaron 48 personas dando su

aprobación. Además menciona que la comunidad lo vio como algo positivo, ya que indican que

la plaza se ha convertido en un foco de alcoholismo y drogadicción.
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La Sra. María Elena Rodríguez, DIDECO señala que firmaron 48 personas de Ia población Elcira

Pizarro aprobando la construcción de la Sala Cuna. Señala que la convocatoria se hizo casa por
ca§a y la respuesta de las personas era que ellos no tienen niños, por lo tanto, no participarían
de la reunión.

EI Sr. Alcalde menciona que no hay otro terreno en el sector para este proyecto.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, señala que como no participaron de la reunión ahora están
preocupadas por la plaza.

El Sr. Concejal Hli Carrasco consulta cuanto es la

que son alrededor de 3.000 metros y lo que se

metros. Agrega que la plaza se mantíene y se

consumo de alcohol.

superficie de la plaza. El Sr. Alcalde responde

ocuparía en la edificación no es más de 1000

mejora al eliminar ese lugar ocupado para el

La Sra. Concejal Ménica Matus señala que hay que tener una mirada positiva, ya que al no haber
otro lugar que cumpla con los requisitos se debe construir allí. Agrega que es un anhelo de años

de contar con una Sala Cuna, para todas las mujeres trabajadoras y temporeras del sector.

Además se le daría más vida al sector, el cual siempre ha estado más disminuído que el otro lado
y se mejoraría la plaza que ha estado muy descuidada, la arreglan y las personas las rompen
para consumir tranquilos.

El Sr. Alcalde menciona que al construir se garantiza más seguridad en el lugar, ya que se
instalaran elementos de seguridad para proteger dicho equipamiento, lo que también regulará
su entorno.

El Sr. Concejal Luís Gálvez, señala que el solo recoge la opinión de las personas que le
encomendaron lo que él tenía que decir. lndica que en ningún caso se opone al Jardín, ya que
todo lo que sea beneficio lo aprobará.

El Sr. Alcalde indica que el no dejar avanzar esto, pese a la validación de la comunidad a través de
las fírmas de aprobación es no querer ef iardín; lo que implícaría devolver los fondos o construir
éste en otro sector de Ia comuna, lo que sería un daño innegable para la comunidad de la Viña.

La Sra. Concejal Zadda Salazar, señala que se debe buscar la mejor ubicación para elJardín, para
que no interfiera con la plaza. Agrega que la gente no tiene calculado la cantidad de metros que
se ocuparan y piensan que se les va a quitar la plaza.

El 5r. Alcalde indica que el área verde se sigue ocupando en toda su extensión.

El Sr. Alcalde somete a Votacién la compra de terreno para la PEAS.

ACUERDO Ne1: Se aprueba la moción en relación a "Compra de Terreno ubicado en la
localidad de La Viña, sector La Primavera, Rol de Avalúo 23-109, de Propiedad de los

Herederos Sucesién Ur¡úa Pizarro, Correspondiente a 4,3 Hectáreas, por un valor de 35

Millones de pesos cada una. Votan a favor loslas señores/as Concejales/as, Tadda Salazar

Vejar, Heli Carrasco Ureta, Mónica Matus Rivas, Luis Gálvez Castillo y Oriana Maturana Gálvez.

No Aprueba, el Sr. ConcejalSergio Cuadra Smirnow.
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El 5r. Alcalde indica que más adelante se someterá a votación la construcción del Jardín lnfantil
y que se quiere resguardar la memoria de Misia ofelia y se podría proponer su nombre al
establecimiento.
La DIDECO, menciona que para construir la Sala Cuna se hizo un levantamiento de los niños
existentes en la población y esta información ya se envió a la JUNJI.

URRAÑAGA CUADRA

El Sr. Alcalde le informa que se han realízado gestíones ante la SUBDERE, las cuales van bien
encaminadas y probablemente haga la compra de los terrenos para los proyectos habitacionales
de los Ramírez y gue la SUBDERE en conjunto con la JUNJI están solícitando que se destinen
parte de esos terrenos para la creación de una Sala Cuna.

El Sr. Alcalde menciona al Concejo Municipal que se debe ratificar el acuerdo tomado en la

Sesión Ordinaria N" 31 del 26 de Septiembre de 2OL3, sobre la tasacíón presentada por la
Profesíonal Sra. María Cecilia Guzmán Zenteno, por un valor de 0,30 U.F. el metro cuadrado del
terreno ubicado en calle José Ramírez Gálvez sf n,ya que la SUBDERE para invertir necesita que el

valor sea aprobado en pesos.

ACUERDO Ns2: Unánime, el Concejo Munícipal aprueba valor del Terreno de propiedad de la
Suc. lnés Larrañaga Gallegos / Suc. Sylvia E. Larrañaga Cuadra, Rol de Avalúo 003-0076, por la
suma de $370.260.982.- (trescientos setenta millones doscientos sesenta mil novecientos
ochenta y dos pesos), de acuerdo a la Tasación de 0.30 U.F. el Metro Cuadrado y
considerando el valor U.F. S24.095,65 correspondiente al día Martes 26 Agosto de 2014.

3.- PUNTOS VARIOS:

Conceial Sra. Zadda Salazar Veiar:

Plantea que frente al Gimnasio del sector la Viña, al lado del restaurant el Paisano se

encuentra un poste apagado hace bastante tiempo.
Hace entrega de una carta al Sr. Alcalde de los colegas del Colegio Raúl Ramírez Mayol.

Conceial Sr. Heli €arrasco Ureta:

- Plantea situación de la Sra. María Salazar quien tiene la tuición de dos niños que asisten

al Colegio Especial y a uno de estos niños lo molestan los compañeros y él se pone muy
agresivo y lo suspendieron hasta después del tBlOglzAL4. Además debe ingresar en otro
horario al Establecimiento Educacional entra a las 09:00 horas y debe retirarlo a las t2:00
horas, lo cual complica a la Sra. María Salazar. Solicita que las Tías le presten más

atencíón, para evitar que los compañeros lo molesten tanto.
- Señala que en La Concepción en la calle principal, hay una acequia que siempre se tapa

producto del agua con lavazas que tira la gente y por esta acequia prácticamente no
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corre agua, por lo tanto, todas esas aguas quedan estancadas y emiten malos olores.

lndica que si la gente está conectada al alcantarillado no se justifica que tiren lavazas a la

acequía. Solicíta que se notifique o converse con las familias.
- lndica que el Sr. Gabino Núñez, domiciliado en el sector El Huapi, solicíta posíbílidad de

que le ayuden con una camionada de gravilla. El Sr. Alcalde le indíca que lo que se puede

hacer es facilitarle el camión y que él vaya con el chofer y cancele la gravilla, índica que se

coordine con elSr. Domingo Orellana.

Conceial Sra. Mónica Matus Rivas:

- Hace entrega al Sr. Alcalde de una propuesta lluminación Led, de la empresa que está

trabajando en Peumo. El 5r. Alcalde le indica gue hoy no sirven las propuestas porque

fuímos beneficiados con un estudio que se hizo y en base a este estudío se va a enfocar

la licitación, por lo tanto, las empresas deberán hacer ofertas en relación a ese tipo de

luminarias.

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta si la ejecución va por comuna. El Sr. Alcalde señala

que hay algunas comunas que trabajaron con fondos propios, e indica que existe un

compromiso de la lntendenta de recomendar el proyecto y hay una alta posíbilidad de

que sea financiando el próximo año.

- Solicita que para el presupuesto del próximo año o en el Pladeco, se contemple la

creación de la Oficina de Seguridad Pública o Seguridad Ciudadana Comunal, para

contar con recursos en forma permanente. El Sr. Alcalde menciona que el viene otra

etapa para el programa de Seguridad Pública, agrega que se comenzarán a organizar

para cuando lleguen los programas anunciados por el Ministro.

- Solicita pasar máquína en Caylloma, ya que el camino está muy malo. El Sr. Alcalde

indica que el día viernes comenzará a pasar la máquina.

ConceialSr. Luis 6álvez Castillo:

- Manifiesta que es sabido que en el gimnasio del Colegio especíal se hacen bingos y se

está produciendo un problema en el sector de la cocina, ya que donde fríen el aceite cae

al píso. Consulta si existe la posibilidad de colocar cerámica en el espacio que destinan

para la cocina, por un tema de higiene. Agrega además que están llegando las palomas.

Sugiere cerrar, ya que esas aves son muy perjudiciales e infecciosas.

- Señala que partícipó de la reunión del Comité de Emergencia Escolar, como Bombero y

que se observaron varias falencias; extintores vencidos, la red húmeda no está

funcionando y cuando se hizo el símulacro se íngresó por el portón que esta por Miguel

Cuadra y hay cables eléctricos muy bajos los que en caso de alguna emergencia estos

provocarían riesgo. El Sr. Alcalde le solicita que le emita un informe con todo lo señalado.

- Consulta que pasó con el paso peatonal para la actual salída de los niños del Liceo Básico,

ya que los niños llegan y cruzan en cualquier punto.

- Solicita ver la posibilidad de hacer algún reclamo a la Empresa de Buses Gal Bus, ya que

en la mañana no están haciendo los recorridos, dejando a todas las personas que viajan

en este servicio a sus trabajos o colegios sin locomoción y por ende teníendo problemas
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por sus atrasos. El Sr. Alcalde le indica a la S.M. que redacte un oficio planteando este
problema.

- Consulta s¡ dentro de los proyectos comunales están contempladas las Ciclovias. El Sr.
Alcalde índica que averiguará ya que tienen diseño a lo menos dos ciclovias y vera en qué
situación se encuentran.

Conceial Sr. §ergio Cuadra Smirnow:

- Plantea que fue al Seminario de la Reforma Educacional y hace entrega al Sr. Alcalde de
un lnforme e indica que el 12/09/2014 es el último Dialogo pero es solo para los Alcaldes.

- Consulta por la fecha de los Remates de los Locales de las Fiestas Costumbristas.
- Plantea que el Sr. Patricio Letelier requiere una entrevista con el Sr. Alcalde. El Sr. Alcalde

le índica que se acerque un día miércoles o viernes.

El Sr. Alcalde les informa al Concejo Municipal que se colocará en la Plaza una feria
nacional e internacional por 20 días.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, consulta si la feria de calzado chileno se puede instalar en la
plaza. El Sr. Alcalde le indica que sí, pero no todos los fines de semana. (Solo fechas
puntuales y acordadas).

El Sr. Concejal Luis Gálvez, consulta por la organización de los puestos en el cerro. El Sr.

Alcalde menciona que se tratará de ordenar medianamente y dentro de lo que se puede.

En el último tiempo dentro de todo se ha ordenado un poco.

- Sugiere colocar letreros con multas para que no se instalen en cualquier lugar, para

ampliar un poco el paso.

- Plantea al Concejo Municipal colocar un saludo en la radio en conjunto en la Mater Dei,

El Sr. Alcalde le indica que lo vea con Rícardo, ya que en la radio el Padre coloca las

normas.

- Consulta si al gimnasio de Guacarhue le faltan etapas por ejecutar. El Sr. Alcalde señala
que se ejecutó lo que se solicitó.

- Plantea tema de la reunión del Comité de Pavimentación del Huapi. El Sr. Alcalde índica

que es un tema de organización y que no es una inversión menor la que se está haciendo,

el Municipio y ellos deben de responder por los aportes. Además señala que se recordó
que había un acuerdo previo en acta que si uno de los pasajes debía hacer un aporte lo
harían como un solo comité.

El Sr. Concejal Heli Carrasco, señala que no se deberían autorizar bingos en las mismas

fechas en sectores cercanos. El Sr. Alcalde indica que las decisiones las toman las

organizaciones.
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Conceial Sra. Oriana Maturana Gálvez:

- Reitera solicitud de relleno para el camino ubicado en las Patmas de Adentro, de donde
elSr. Felo Pizarro hacia abajo. ElSr. Alcalde le índica que se rellenarán pronto.

A continuación y no habiendo más que tratar, el Presidente del Concejo agradece la
asistencia y participación de los Concejales, da porterminada la sesión, a las 23:25 horas.
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